

Remesas aportan décima parte del PIB del país (El Financiero 30/01/18)

Remesas aportan décima parte del PIB del país (El Financiero 30/01/18) LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN Las remesas que recibió el país en el año pasado ascendieron a 28 mil 630 millones de dólares y contribuyeron con una décima parte del crecimiento que mostró la economía en el año. Según cálculos de The Dialogue Inter-American, los flujos de remesas superaron en seis por ciento a los del año anterior y su aportación al repunte de dos por ciento que tuvo el Producto Interno Bruto (PIB), fue de 0.2 puntos porcentuales. Sin embargo, en comparación con el desempeño del año anterior, se observa una desaceleración contra el crecimiento de ocho por ciento de esos flujos registrado en 2016, fluctuación posiblemente relacionada a cambios en la apreciación del tipo de cambio, según el reporte. Los mexicanos migrantes redujeron el número de envíos por migrante al año, de 14 en 2016 a 13 en el año pasado, pero el monto enviado promedio ha venido creciendo en los últimos años, a 334 dólares por envío en 2017, comparado con 315 dólares un año atrás y 309 dólares en 2015. El monto captado por México en 2017 representó el 38.1 por ciento del total de los flujos enviados para América Latina. Las remesas familiares a la región crecieron 8.5 por ciento en 2017, alcanzando 75 mil millones de dólares, y excedieron las expectativas de un alza de 1.2 por ciento para el subcontinente.

IMPUESTO MOTIVARÍA ENVÍO INFORMAL Para la institución, la aplicación de un impuesto a los envíos de dinero de migrantes mexicanos a su país alteraría los patrones de las remesas. Según el estudio, el 64 por ciento de los migrantes indicó que cambiaría su comportamiento de envío, de ellos, el 41 por ciento aceptó que se iría a buscar medios en la informalidad y el 26 por ciento reduciría el monto enviado.